



主体的に学び よく関わり 高め合う子どもの育成
～学び合い 磨き合い 挑戦する豊っ子～

校長 浅野 智子

暑くなったり寒くなったりして天候が安定しない5月でしたが、眩しい新緑に旭川にも初夏の訪れが感じられます。今年度は運動会を9月に実施するため、学校は落ち着いて学習に向かう期間となっていますし、1学期に宿泊を伴う大きな行事を予定している5、6年生も集中して準備に向かっていきます。また、なるべく早い時期に担任と保護者とで児童の様子や今後の指導について共有ができるようにと、例年、秋に行っていた保護者との面談もこの時期に実施しています。これまでとは違う流れになりましたが、4月の忙しい時期を過ぎ、「つくる（基本の徹底）」を完成させるには良い環境となっていると思います。

6月から9月にかけては「のばす（集団の育成）」期間と位置付けています。基本を身に付けた上で更に学級・学年・学校としての集団の力を伸ばしたいと考えています。本校の子どもたちは、自分たちの力でより良い集団へと高めていこうとする力に伸びしろがあります。何となく「友達がしているから・・・」と引っ張られたり、よく考えないで行動したりする傾向があります。また、自分の行動が他者へ与える影響についても考えが及ばない場面もあるようです。長い夏休みを挟むことにはなりますが、宿泊を伴う大きな行事や遠足、運動会等への取組も活用しながら、自分たちで律することのできる集団へと成長できるよう支援していきたいと考えています。

さて、今年度も本校は、道の「新しいかたちの学びの授業力向上推進事業」の指定を受け、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業の改善、授業力の向上に力を入れています。昨年度同様に、各学級の国語科と算数科の授業づくりに推進教師が関わり、2週に1度は全学級の授業に入って先生方の授業をサポートしています。1人1台端末の使用に関わっても、主にノートを活用する活動、タブレットを活用する場面など、効果的な活用方法についての研修が進み、活用の幅も広がってきています。特に、1時間の自分自身の学習を振り返り、今後の授業へとつなげていく振り返りの活動の充実が見られます。子ども自身が主体的に課題を見つけ、自身の力で解決に向けて取り組んでいく姿を目指していきます。今年度も算数科については、本校の石坂 うた子教諭が、国語科は新富小学校の平野 奈那子教諭が担当します。

今年度の通知表の表記に関わって

通知表の記述欄の表記については、今年度から学年末の1回にすることとしました。学習の様子・生活の様子については、これまで通り3段階で評価しますが、文章記述欄については、保護者にお伝えしたいことが限られた文字数では表現し切れず真意が伝わりづらいことや短い期間では十分に成長の様子を表現できないことがあったため、前期の文章記述分につきましては、直接お話しさせていただくこととしました。学年末には、年間通しての学習や成長の様子を文章表記し、お渡しします。保護者の皆様と児童の前半の成長と今後の支援等について共有し、協力し合いながら後半の学校生活の充実につなげていこうと考えておりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

生活リズム調査の結果

4月21日～27日に実施した「生活リズムチェックシート」による生活リズムの調査について、結果を抜粋してお知らせします。

① 家庭学習時間（分）について

	R6年11月	R7年4月
1年		27.3
2年	27	30
3年	38.6	44.3
4年	49.1	49.2
5年	56.2	55.6
6年	60.4	64.3

どの学年も昨年11月より学習時間が増加しています。学習時間の目安は学年×10+10分です。学習時間や学習内容について、引き続きお子さんに声かけやほめましをお願いします。

② メディアの使用時間について

メディア(ゲーム、インターネット、TVなど)の使用時間の目安は2時間としています。

本校児童については「週5日以上目標を守れた割合」が7割程度となっていました。

「早寝・早起き」とともに、一日の生活時間の使い方についてご家庭でも話題にしてみてください。

人との関わりを大切にする子

5月29日(木)のつどいで1年生を迎える会を行い、2年生から6年生までの上級生が1年生を温かく迎えました。それぞれの学年から1年生へ「みんなが仲良し」「元気なあいさつ」など豊岡小のよいところを紹介しました。6年生はアンパンマンマーチの替え歌で豊岡小のよいところを紹介し、1年生は、にこにこ笑顔で聞いていました。「1年生のみなさん、毎日元気に学校に来て、私たちともっと仲良くなってください。」と代表委員から言葉がありました。

1年生からは、「学校のことを教えてくれて、ありがとうございました。すてきな豊っ子になれるようにがんばります!」と力強い



お礼の言葉がありました。小学校の生活にも慣れてきた様子の1年生。自分の好きなものや好きなことを見つけ、それを大事にして、みんなと仲よく過ごしてほしいと願っています。

人との関わりを大切にする子

5月2日(金)に児童総会が行われ、4～6年生が今年度の児童会活動について話し合いました。総会では、各委員会の活動計画案に対して、たくさんの意見や要望、感想などが寄せられ、「みんなにとってよい学校」をみんなの手でつくっていかうという意識が感じられる話し合いとなりました。

現在、本部代表委員が中心となり、朝のあいさつ運動が行われています。豊っ子のよさの一つである「元気なあいさつ」から始まるさわやかな一日を演出してくれています。



6月の主な予定

日	月	内容
2	月	保護者面談
3	火	クラブ 読み聞かせ(5年)
4	水	耳鼻科健診(2・5年)
6	金	遠足(1～4年) お弁当の日 修学旅行説明会
9	月	避難訓練① クラブ④
10	火	読み聞かせ(4年) 租税教室(6年)
11	水	宿泊研修(5年)
12	木	宿泊研修(5年)
13	金	休業日(5年) フッ化物洗口 読み聞かせ(6年)
16	月	諸費納入日 避難訓練予備日
17	火	児童会⑤ 読み聞かせ(1年)
18	水	自転車教室(2年) 眼科健診(1・3・5年)
20	金	遠足予備日 お弁当の日 フッ化物洗口
24	火	クラブ⑤ スポーツ教室(1・3・5年) 読み聞かせ(2年) スクールカウンセラー来校日
26	木	つどい
27	金	フッ化物洗口 読み聞かせ(3年)

スクールカウンセラーによる教育相談

児童本人の困りごとや保護者の子育てに関する悩みごと等をスクールカウンセラーと相談できる「教育相談」を開設しております。希望される方は、学校へご連絡ください。

【1学期の予定】6月24日(火)、7月22日(火)